Roberto Gálvez

Luego de rendir la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), entre el 6 y 9 de enero fueron 189, 983 las personas que postularon a los programas de las 45 universidades que son parte del Sistema de Acceso centralizado.

Y si Medicina se transformó en la carrera más deseada por otro año consecutivo, ahor a también es posible concluir que durante esa etapa del proceso y según la información que ya manejan las casas de estudio, fue la Universidad de Chile (UCH) la institución más preferida este 2025, con 46.256 postulaciones validas. De hecho, Medicina en la U, de Chile fue la carrera más postulada de todo el sistema: recibió 7.230 para sus 190 vacantes regulares (231 si se consideran todas las vías de acceso).

Detrás aparecen Medicina en la Pontificia Universidad Católica (PUC) y Plan Común en la misma UCH.

"Es una gran satisfacción constatar que la Universidad de Chile es la universidad con mayor número de postulaciones", dice al respecto la rectora Rosa Devés, quien añade que éstas "demuestran que existe un alto interés por la amplitud de carreras que ofrece nuestra institución. La calidad y diversidad del cuerpo académico y de su estudiantado, así como la docencia sustentada en la investigación, configuran un ambiente formativo de gran riqueza que ha sido valorado". Suma que "este resultado implica una gran responsabilidad, porque debemos educar para un futuro desafiante, siguiendo los valores de pluralismo, libertad y servicio al país que han caracterizado históricamente a nuestra institución".

Luego de la Casa de Bello como instituciones más demandadas aparecen la PUC, con 42.364 postulaciones válidas para todas sus carreras, y la Universidad Andrés Bello (UNAB), con 32.011.

Desde la PUC, su vicerrector académico, Fernando Purcell, asevera que la tradición como la de su institución "no es suficiente en un mundo cambiante y desafiante" para atraer estudiantes. Y se explaya: "Puede ayudarnos a mantener elementos identitarios fundamentales, pero el liderazgo nacional se basa además en los liderazgos internos, en una cultura de trabajo y mejora permanente, en la seriedad y garantía de que hacemos las clases y cumplimos con la calidad formativa que ofrecemos".

De hecho, cree que su casa de estudios, a diferencia de otras que "con mucho esfuerzo hacen apuestas de nicho, en áreas específicas", la UC es una "compleja que busca la calidad en todas las áreas".

¿Y la UNAB? Sus 32 mil postulaciones efectivas significan un aumento del 8% en el número total de estudiantes seleccionados, llegando a 17 mil de acuerdo con la información divulgada por la propia institución. Otros datos de la Andrés Bello dicen que del total de sus estudiantes seleccionados, el 58,8% proviene de colegios subvencionados; el 20,9% pertenece a colegios mu-



▶ La Universidad de Chile, la Universidad Católica y la Universidad Andrés Bello captaron el mayoritario interés de los postulantes.

Admisión 2025

U. de Chile, PUC y UNAB: el podio de las universidades con más postulaciones

La Casa de Bello, la U. Católica y la Andrés Bello fueron las instituciones más apetecidas por las 189.983 personas que aspiraban a ingresar a la educación superior. Medicina en la U. Chile fue la carrera más postulada de todo el sistema.

nicipales, y el 19%, a colegios particulares. Asimismo, las carreras con más postulaciones efectivas fueron Medicina, Obstetricia, Psicología y Química y Farmacia.

"Los resultados de selección del Proceso de Admisión 2025 nos dejan muy conformes ya que es una muestra de los buenos resultados del trabajo que hemos venido realizado y que se ha concentrado en mejorar los procesos de enseñanza/aprendizaje, incorporando componentes globales la formación y con un fuerte acento en el aseguramiento de la calidad de cada uno de nuestros programas", dijo al respecto el rector, Julio Cas-

El top 5 de universidades con más postulaciones lo cierran la Universidad Autónoma (31.195) y la Universidad de Concepción (27.242). El desafío ahora para todas esas universidades es transformar las postulaciones en matrículas efectivas, pero al menos tienen un buen indicador.

Colegios de procedencia

Pero ¿de qué colegio provienen mayoritariamente los alumnos que postulan a las tres universidades más solicitadas del Sistema de Acceso?

En el caso de la U. de Chile, en su mayoría son del Instituto Nacional (postularon 340 exalumnos), el Liceo Javiera Carrera (267), el Liceo Carmela Carvajal (195), el Liceo Carmela Carvajal (195), el Liceo Lastarría (162), el Liceo Nacional de Maipú (116), el Liceo 7 de Providencia (113), el Liceo Municipal Óscar Castro Zúñiga de Rancagua (99) y el Liceo Tajamar (98).

Mientras, a la PUC postularon del Instituto Nacional (197), Liceo Javiera Carrera (155), Liceo Carmela Carvajal (126), Liceo Lastarria (108), Saint George's College de Vitacura (103), Colegio Pedro de Valdivia de Peñalolén (97), Colegio del Verbo Divino (81) y Liceo 7 de Providencia (81).

En tanto, para el caso de la UNAB sus postulaciones provienen mayoritariamente del Colegio Aconcagua (72), Liceo Coronel Antonio Salamanca (53), Instituto Rafael Ariztía (46), Liceo Javiera Carrera (45), Colegio Particular Alicante (44), Liceo Lastarría (44), Instituto Nacional (42) y Colegio American British College (39).

Al hacer un zoom en lo que, por ejemplo, postularon los estudiantes pertenecientes a colegios públicos, se tiene que su top 1 fue Medicina en la U. de Chile, después Plan Común en la misma universidad, y tercero, Medicina en la PUC.